■ Le Gymnase Lucie Berger – Jean Sturm Une année placée sous le signe de la rencontre



Accueil des élèves de Portland

Les tensions et évènements internationaux qui font régulièrement l'actualité montrent combien il est nécessaire de connaître son prochain pour mieux le comprendre.

Rencontrer l'autre

Le Gymnase Lucie Berger – Jean Sturm a une tradition d'ouverture à l'international depuis de nombreuses décennies afin de permettre aux élèves de découvrir de nouvelles cultures et personnes de différents pays. Car nous sommes convaincus que la découverte et la connaissance de l'autre par le partage de moments de vie permettent de dissiper les préjugés et les craintes et cela dès le plus jeune âge.

C'est pourquoi, un partenariat entre notre école élémentaire et la *French International School of Oregon* de Portland aux USA a été initié durant l'année scolaire 2022-2023, de façon à travailler avec une école rencontrant les mêmes contraintes et réalités que la nôtre, à savoir proposer un enseignement

respectant les programmes de l'Éducation Nationale dans la philosophie du Programme Primaire de l'IB (« International Baccalaureate »).

Des échanges à distance ont rythmé l'année scolaire et la collaboration entre les équipes. En juin 2023, les élèves de CM2 de Portland sont venus à Strasbourg pour leur voyage de fin d'études primaires en langue française : une concrétisation et une récompense pour leurs années de dur labeur. Des sorties, des temps de présence dans les classes, des déjeuners partagés et l'accueil des élèves américains dans les familles françaises ont créé des liens forts. Une soirée de remerciements organisée par les parents de Portland a permis de rassembler nos deux communautés scolaires afin de poursuivre ce bel échange pour l'année scolaire à venir.

Se retrouver pour partager : la fête du Lucie Berger

Un autre moment fort fut celui de la fête de Lucie Berger. Après quatre années d'interruption pour cause notamment de pandémie, nous étions très heureux de nous retrouver sous un magnifique soleil, ce samedi 24 juin dernier. Cette journée, placée sous le signe des retrouvailles, a répondu à toutes nos attentes et dépassé nos espérances.

Les familles et enfants, petits et grands, étaient présents pour ce moment de rassemblement et de fête. De nombreux anciens élèves, actuellement scolarisés sur le site de Jean Sturm, s'étaient également déplacés.

Des jeux proposés par les élus du Conseil de Vie des Élèves, organisés par les classes de l'école primaire et tenus par les parents d'élèves ainsi qu'un atelier maquillage assuré par des élèves volontaires du collège, ont permis d'apporter une note festive à l'évènement. Les présentations artistiques et scéniques de différentes classes et autres groupes ou ateliers périscolaires ont mis en avant les talents de nos élèves.

De nombreux travaux d'élèves et ateliers ont été proposés par les enseignants du primaire et du collège, ainsi que la présentation de l'exposition de fin d'école primaire réalisée par tous les élèves de CM2.

Ce rite de passage inscrit dans les écoles internationales fut un défi de taille pour nos enseignantes et nos élèves. En effet, des séances de travail spécifiques ont été mises en place auprès des élèves avec différents adultes de l'établissement qui les ont accompagnés dans leurs recherches et leur réflexion. L'objectif était bien là, permettre aux élèves de mener leur propre enquête personnelle et authentique. La présentation de ces travaux lors de de la semaine précédente et le jour de la fête de l'école a pris des formes variées, de façon à laisser libre cours à la créativité de chaque enfant : posters, présentations PowerPoint, pièces de théâtre, interviews et autres réalisations artistiques ont permis de rendre compte de la richesse et de la qualité des apprentissages.

Enfin, une ambiance conviviale et joyeuse a rythmé cette belle journée d'été passée à se retrouver, échanger, sourire et rire.

Julie LEBRUN-HAMON Coordinatrice du Programme Primaire





Une fréquentation nombreuse et joyeuse, des jeux, des stands d'animation, des spectacles et du partage...